Résumé du PFE : sous titre : Etude Bibliographique et Contribution à l'Identification d'Encephalitozoon cuniculi chez quelques cadavres de lapins dans la région d'Alger (I.T.E.L.V.)

Résumé:
L'Encephalitozoonose est une parasitose due à Encephalitozoon cuniculi. L'infection clinique engendre des signes évocateurs, cependant le diagnostic post-mortem reste un outil de diagnostic intéressant. Notre étude a porté sur l'exploration de moyens de diagnostic accessibles au laboratoire afin de déterminer si la maladie existe réellement en Algérie. Nous avons travaillé sur des cadavres de lapin d'élevage récoltés de l'Institut Technique des Elevages (ITELV) entre Janvier et Mai 2017, sur un échantillon de 9sujets sur 16, lesquels ont été autopsié. Les organes : Reins, Cerveau, Foie … ont servi à la confection des lames Histologiques pour un examen Histo-pathologique sous microscope optique et la mise en évidence des spores et des lésions évocatrices. Malgré l'identification de spores semblables à celle décrites en bibliographie, en plus de lésions plus ou moins évocatrices chez 4 lapins, nous ne pouvons rapporter cela à l'Encephalitozoonose à cause du manque de commémoratifs et d'examens complémentaires mais aussi de l'insuffisance du grossissement au microscope optique. Cependant, cela n'exclut pas l'existence de la maladie en Algérie mais c'est un premier travail réalisé sur le lapin qui devrait nous pousser à envisager d'autre moyens de diagnostic afin d'obtenir des résultats fiables comme la sérologie.

Abstract :
Encephalitozoonosis is a parasitic infection caused by Encephalitozoon cuniculi. Clinical infection produces evocative signs, but post-mortem diagnosis remains an interesting diagnostic tool. Our study focused on exploring diagnostic facilities available in the laboratory to determine whether the disease actually exists in Algeria. We worked on recovered rabbit corpses from the Technical Institute of Livestock (ITELV) between January and May 2017, on a sample of 9 subjects out of 16, which were autopsied. After this, the organs: kidneys, brain, liver ...served for the preparation of histological slides in order to carry out anhisto-pathologicalexamination under the optical microscope to identify spores and evocative lesions. Despite the identification of spores similar to those described in bibliography, in addition to more or less evocative lesions identified in 4 rabbits, we can'tassociate this to Encephalitozoonosis because of the lack of commemorative and complementary examinations but also of insufficient magnification under the optical microscope. However, this does not exclude the existence of the disease in Algeria but it is a first work carried out on the rabbit that should push us to consider other means of diagnosis in order to obtain reliable results such as serology.
